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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер за-
падный,  умеренный, при грозе местами порывистый; 
температура +24…+29.

10 июля по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, местами сильные 
дожди, грозы; ветер северо-западный, умеренный, 
при грозе местами порывистый, сильный; темпера-
тура ночью +15…+20, днём +24…+29.

11 июля по области – переменная облачность, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
северный, умеренный, при грозе местами поры-
вистый, сильный; температура ночью +15…+20, 
днём +24…+29.
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Сергей кройчик

Вчера им торжественно 
были вручены дипломы об 
окончании вуза. Примечатель-
но и то, что торжественное ме-
роприятие прошло на площади 
Победы в присутствии родных 
и близких новоиспечённых 
специалистов пенитенциарной 
системы, почётных гостей. И 
среди них – первый замести-
тель директора ФСИН России 
генерал-лейтенант Алексей 
Величко. 

– С воронежским инсти-
тутом я знаком хорошо, – 
сказал он корреспонденту 
«Коммуны». – У вас готовят 
отличных специалистов. При-
ятно и то, что среди них не-
мало ребят, представляющих 
династии, девушек и юношей, 
не испугавшихся служить во 
ФСИНе. Убеждён, именно 

им предстоит работать над 
реформой нашей службы. 
Радует и то, что выпускники 
воронежского вуза всегда вос-
требованы. 

 – Это наш первый выпуск 
молодых офицеров, подго-
товленных по новой учебной 
программе бакалавриата и 
по специализации «Юри-
спруденция», - отметил на 
торжественном мероприятии 
начальник Воронежского 
института ФСИН России 
полковник внутренней служ-
бы Валерий Балан. – Ребята 
направляются служить в 27 
регионов страны. Но уже осе-
нью мы ожидаем пополнение: 
и наш вуз будет представлен 
87 регионами России. А в сле-
дующем году помимо юристов 
мы выпустим и инженеров 
уголовно-исполнительной 
системы. 

Офицеры, офицеры… 

Прибавка для военных
Денежное довольствие всех военнослужащих, сотрудников 

МВД и других силовых структур увеличится в два раза, о чём на 
заседании Правительства сообщил Владимир Путин. Помимо 
этого будут увеличены и военные пенсии. Премьер подчеркнул, 
что на эти цели в 2012 году будет выделен 561 миллиард рублей. 
А также напомнил, что со следующего года органы внутренних 
дел полностью переходят на федеральное финансирование. 
Особое внимание будет уделено и гособоронзаказу.

Трагедия в Мичигане
В США преступник убил семерых человек, а после – за-

стрелился. Сначала недавно вышедший из тюрьмы 34-летний 
Родрик Данцлер  ворвался в дом к знакомым и убил там троих 
человек. Затем застрелил четырех жителей другого коттеджа, 
в числе которых оказались двое детей. Затем, уходя от поли-
ции, ранил двоих прохожих и захватил двух заложниц. После 
нескольких часов осады бандит отпустил одну из них, а сам 
покончил с собой. 
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 Для 86 молодых лейтенантов внутренней службы 
Воронежского института ФСИН России (пятеро из 
них окончили вуз с отличием) 8 июля 2011 года за-
помнится на всю жизнь. 

анастасия черных

Губернатор Алексей Гордеев и глава 
Воронежа Сергей Колиух рассказали о 
том, какова ситуация  с дошкольным об-
разованием в Воронеже. С 2009 по 2011 
год в эксплуатацию были введены семь 
детских садов после реконструкции, при-
няты в муниципальную собственность 
пять ведомственных детских учреждений, 
открыто 120 дополнительных групп в дей-
ствующих детсадах. На эти цели за два с 
половиной года было  выделено более 55 
миллионов рублей из областного бюджета 
и 383 миллиона - из городского.

Принятые меры позволили увеличить 
охват детей дошкольным образованием с 
68 процентов в 2008 году до 83 процентов 
в 2011-м. Таким образом, число детей  в 
детских садах с 25889 человек возросло 
почти на четыре тысячи человек. Сергей 
Колиух заверил, что до конца нынешнего 
года будет принято ещё тысяча детей: три 
детских сада откроются после капитального 
ремонта, ещё два будут построены за счёт 
средств областного и городского бюджетов. 
В соответствии с поручением Президента 

РФ Дмитрия Медведева действующая про-
грамма развития дошкольного образования 
была пересмотрена и продлена до 2014 
года. При поддержке правительства Во-
ронежской области за период реализации 
программы предполагается открыть группы 
для 5130 воспитанников, что позволит ре-
шить проблему очерёдности в дошкольных 
учреждениях.

Также в Воронеже поддерживаются 
вариативные формы дошкольного обра-
зования, такие, как работа по программам 
предшкольной подготовки ребят, не посе-
щающих дошкольные учреждения на по-
стоянной основе; функционирование групп 
кратковременного пребывания для детей с 
ограниченными возможностями здоровья 
и круглосуточного пребывания воспитан-

ников. В областном центре работают три 
группы кратковременного пребывания для 
детей с ограниченными возможностями 
здоровья, 45 - продленного дня, 10 - кругло-
суточного пребывания воспитанников, 103 
группы, в которых ведется работа по про-
граммам предшкольной подготовки детей, 
не посещающих дошкольные учреждения 
на постоянной основе.

Сейчас в Воронеже действует 12 не-
государственных детских садов, шесть из 
которых – частные. Всем им предоставля-
ются помещения, находящиеся в муници-
пальной собственности, с минимальной 
арендной платой или на безвозмездной 
основе. Ежедневно они принимают 1470 
детей. Администрацией Воронежа при-
нимаются меры по созданию дошкольных 

групп в муниципальных общеобразова-
тельных учреждениях. В настоящее время 
в восьми из них созданы 145 групп для 
1400 воспитанников в возрасте пяти-шести 
лет. Кроме того, открыты 30 групп для 
750 воспитанников, которые обучаются 
по программам дошкольной подготовки 
и дополнительного образования. Ежеме-
сячная родительская плата во всех муни-
ципальных садах составляет 750 рублей, 
в то время как в коммерческих – от двух 
тысяч рублей, в частных – от десяти тысяч 
рублей.

На сегодняшний день в очереди на ме-
сто в детский садик стоит 4268 маленьких 
воронежцев. Хочется верить, что каждый 
из них всё-таки получит его в срок, а не к 
первому классу школы.

Ждать ли места в детский садик?

Определился претендент
Управляющий Воронежским региональным отделением Фон-

да социального страхования Владимир Кобяшев принял пред-
ложение об участии в конкурсе на замещение должности главы 
администрации Семилукского района. Об этом стало известно 
после его встречи с главой региона Алексеем Гордеевым, который 
поддержал кандидатуру Владимира Кобяшева. Алексей Гордеев 
отметил, что в случае поддержки депутатами кандидатуры Вла-
димира Кобяшева району будет оказана всяческая поддержка. 

Медаль за предпринимательство
Депутат областной думы, заместитель председателя комите-

та по коммунальному хозяйству и строительству Иван Лачугин 
удостоен медали «За заслуги в предпринимательстве». Награда 
вручена Торгово-промышленной палатой Воронежской области 
впервые. Такую   высокую  оценку получила деятельность де-
путата, бизнесмена,  оказывающая  положительное влияние на 
экономические успехи региона. Как президент совета холдинга 
ФПК «Космос-Нефть-Газ» он вносит достойный вклад в раз-
витие и восстановление промышленности области, разработку 
и внедрение инновационных технологий.

Через год завершится ремонт окружной
Ремонт окружной дороги, который начался в июне, значи-

тельно снизит нагрузку на городские магистрали, завершится 
в следующем году. Уже к сентябрю планируется сдать участок 
в три с половиной километра между Московским проспектом 
и бульваром Победы. Следующий этап ремонтных работ будет 
завершён в августе 2012 года. Весь бюджет ремонтного проекта 
составил один миллиард рублей. После окончания реконструк-
ции улица Антонова-Овсеенко станет шестиполосной с совре-
менным покрытием и новыми коммуникациями.

У ветеранов новый председатель
Состоялся очередной пленум областного Совета ветеранов 

войны и труда, Вооруженных сил и правоохранительных органов. 
Его участники подтвердили постановление президиума Совета 
ветеранов об освобождении Ивана Шматова от обязанностей 
председателя по его просьбе. Первый заместитель председателя 
Совета ветеранов Владислав Ходаковский избран пленумом 
председателем областного Совета ветеранов войны и труда. 
Участники пленума рассмотрели ряд вопросов, связанных с прак-
тической деятельностью областной ветеранской организации.

Гости из Поднебесной
Воронеж посетила делегация Чунцинского технического 

университета. В ходе визита китайская делегация встретилась 
с руководством Воронежского института высоких технологий, 
где в рамках перспективного развития партнёрских взаимоот-
ношений рассматривались новые направления сотрудничества. 
Китайцы интересовались возможностью обучения студентов 
в аспирантуре, обсуждались вопросы совместного издания 
сборника научных исследований. В рамках реализации между-
народной программы обмена студентам ВИВТ предоставляется 
возможность пройти годичный курс изучения китайского языка 
и культуры в Китае.

наталья СергееВа

Повестка дня у парла-
ментариев была на редкость 
обширной и включала ни 
много ни мало 56 вопросов. 
Самым главным стал отчёт 
о деятельности городской 
администрации за 2010 год, 
который зачитал депутатам 
глава администрации город-
ского округа город Воронеж 
Сергей Колиух. 

Сергей Михайлович назвал 
важные события, которые про-
изошли в 2010 году, обозначил 
ключевые направления рабо-
ты городской администрации 
на сегодняшний день и на 
перспективу. Градоначальник 
подчеркнул, что при непо-
средственном участии депу-
татов были приняты и утверж-
дены «Стратегический план 
социально-экономического 
развития города Воронежа 
до 2020 года», «Программа 
комплексного и социально-
экономического развития на 
2010-2014 годы». 

Важный момент – к нам 
пошли большие федеральные 
деньги. В основном – на соци-
ально значимые и давно ожи-
даемые дела: на строительство 
и капитальный ремонт учреж-
дений здравоохранения, школ, 
детских садов, а также на реа-
лизацию программ, связанных 
с переселением воронежцев из 
ветхого и аварийного жилья, 
ремонт домов.

Депутаты поделились 
своими соображениями о 
сегодняшнем и завтрашнем 
дне Воронежа. В то же время 
подчеркнули, что не заметить 
хорошую динамику развития 
города невозможно. А значит, 
в целом оценка деятельности, 
выставленная депутатским 

корпусом, в том числе и самим 
себе, – «хорошо». 

- Недавнее Послание Пре-
зидента РФ Дмитрия Медве-
дева уже нашло отражение в 
нашей работе, - сказал заме-
ститель председателя постоян-
ной комиссии по управлению 
муниципальной собственно-
стью и работе с муниципаль-
ными предприятиями, член 
постоянной комиссии по эко-
логии и природопользованию 
Геннадий Колдашов. - С одной 
стороны, мы избавляемся от 
ненужного имущества (план 
приватизации состоит из 11 
объектов, при реализации 
которых городская казна по-
лучит 253 миллиона рублей), 
с другой стороны - расстаёмся 
с малоэффективными пред-
приятиями и учреждениями.

Председатель городской 
думы Александр Шипулин 
отметил положительные из-
менения именно в социалке:

- Выросло много новых 
объектов. Яркий пример - 
поликлиника №11 (ул. Ма-
шиностроителей). Появился 
детский сад в посёлке Тени-
стый. Активно продолжалась 
работа по инициированной 
губернатором программе 
благоустройства дворовых 
территорий. Приводились в 
порядок наши улицы, зелёные 
уголки Воронежа. 620 семей 
переселились из жилья, кото-
рое было признано непригод-
ным для проживания, в новые 
дома. 42 тысячи жителей 
города получили отремонти-
рованные в рамках целевой 
программы дома. Весомый 
показатель: количество офи-
циально зарегистрированных 
безработных по сравнению 
с 2009 годом сократилось на 
32,7 процента. 

Социалке –  
зелёную улицу

татьяна петренко

Раннее утро. В почтовом 
отделении №26 в Воронеже 
вовсю кипит работа. В пред-
дверии своего профессио-
нального праздника дел здесь 
ничуть не меньше, а потому ни 
на минутку не расслабишься - 
и заказные письма, и посылки, 
и письма, вот и пенсию нужно 
успеть разнести вовремя.

В почтовом отделении ра-
ботает 23 человека. Мало, жа-
луются почтовики. Добавить 
бы ещё людей в штат. Коллек-
тив, в основном, женский, не 
считая водителей, но и среди 
них встречаются представи-
тельницы прекрасного пола.

Молодёжь приходит редко. 
Но если поняли, что это их 
место – уже не уходят. Одна 
из них - Марина Ларина, 
исполняющая обязанности 
заместителя начальника от-
деления. На почту она при-
шла в феврале этого года, 
почти сразу после окончания 
вуза, где училась управлять 
персоналом. Здесь же де-
сять лет трудится и её мама. 
Поэтому можно сказать, что 
она продолжатель семейной 
традиции.

А вот почтальон Любовь 
Семенихина работает в от-
делении шестой год. После 
того как вышла на пенсию, 

решила, что ей рано уходить 
на заслуженный отдых. Пока 
ещё есть силы, не ходит, а 
буквально бегает по семь ки-
лометров в день. Ведь нужно 
быстро разнести письма и 
корреспонденцию. 

- Сложнее всего с заказны-
ми письмами, ведь их нужно 
не просто в ящик опустить, а 
отдать лично в руки. По одно-
му и тому же адресу можно по 
несколько раз в день сходить, 
пока не застанешь адресата. 
Но ничего, сложно, но мы при-

выкли. Жаль, что у нас только 
один выходной, - рассказыва-
ет Любовь Ивановна.

Для пенсионеров Любовь 
Ивановна - «свой человек». 
Они даже называют её «кор-
милицей». На своём участке 
она знает всех не только по 
имени - отчеству, но и даже 
некоторые подробности био-
графии. Ведь за время работы 
чего только не случалось: и 
утешит, и совет даст, и радость 
разделит.

- У почтальона день не-

нормированный, редко когда 
заканчиваем раньше шести 
вечера. Бывает, остаёшься в 
отделении до восьми вечера, 
пока не разберешь все пись-
ма, - рассказывает Любовь 
Семенихина.

Почтальон Наталья Глебо-
ва из молодых. Она работает 
в отделении третий год. Как 
говорят коллеги, она быстрее 
всех разбирает корреспонден-
цию и разносит её по участку. 
Вернётся ненадолго, снова 
заберёт письма и опять бежит 
на свой участок.

Несмотря на то, что на дво-
ре век Интернета, почтальон-
ская деятельность не ушла в 
безвозвратное прошлое. За 
день через руки почтальона 
могут пройти до 200 посланий 
в конвертах, и это не считая 
заказных. «Чтобы там ни гово-
рили, а приятнее получить то, 
что можно подержать в руках, 
а не две безликие строчки на 
мониторе компьютера», - го-
ворят письмоносцы.

В день праздника хочет-
ся забыть о проблемах. Но 
всё равно, от них никуда не 
деться. Главные из них – не-
хватка работников и низкая 
зарплата. А в остальном, хоть 
работа и нелёгкая, но об этом 
забываешь, когда видишь ра-
дость и благодарность в глазах 
земляков.

В каждый дом  
приносят новость

Власть |  Перед тем как уйти на 
каникулы, Воронежская городская дума 
провела двадцать первое заседание
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актуально | Маленькие воронежцы с рождения  стоят в огромной очереди
«Коммуна» неоднократно писала об острой 
нехватке мест в воронежских детских садах. 
На днях Президент РФ Дмитрий Медведев 
в режиме видеоконференции провёл со-
вещание с регионами, одной из главных 
тем которого стало развитие дошкольного 
образования. Президент отметил, что во 
всех регионах страны ощущается серьёзный 
недостаток мест в детских садах. Для того 
чтобы эта проблема сдвинулась с мёртвой 
точки,  Дмитрием Медведевым был дан це-
лый ряд поручений. Во-первых, субъекты РФ 
должны разработать и реализовать програм-
мы реконструкции старых и строительства 
новых детских садов, во-вторых, обеспечить 
поддержку вариативных форм дошкольного 
образования, включая негосударственные 
и семейные детские сады, а в-третьих, 
предусмотреть создание для детей, которые 
не посещают детсады, дошкольных групп в 
общеобразовательных школах. 

От всей души поздравляем работни-
ков Воронежской почтовой связи с про-
фессиональным праздником.

Почта России развивается в соответ-
ствии с требованиями времени. И наш 
регион не значится среди отстающих.

Наряду с традиционными услугами, 
воронежские почтальоны осуществляют и 
ряд новых. Среди них – отправка миграци-
онных уведомлений и налоговых деклара-
ций. Необходимо отметить и социальные 

услуги: доставка пенсий, пособий, достав-
ка на дом товаров народного потребления, 
а также услуги по приему коммунальных 
платежей на дому значительно облегчают 
жизнь пожилых людей.

Почта России принимает активное 
участие в обеспечении доступности ин-
формационных технологий через пункты 
коллективного доступа в Интернет. В 
Воронежской области функционируют 
уже 574 подобных пункта, которые рас-

положены, главным образом, в сельской 
местности.

В этот праздничный день мы желаем 
всем работникам Почты дальнейших 
профессиональных успехов, крепкого 
здоровья, личного благополучия и сча-
стья!

Губернатор Воронежской области  
А.В. ГордееВ

Председатель областной думы  
В.И. КлючнИКоВ

Завтра – День российской почты
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Марина Ларина.

Об уникальном детском садике №70 читайте на 3-й странице
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Погружение 
в хрематистику

(Окончание. Начало в № 102)

– И кто в результате оказался 
в выигрыше?

– Запад, несомненно. Вспом-
ните хотя бы приватизацию. Это 
был мощный толчок, чтобы про-
стимулировать тот же доллар. В 
Россию пришли большие суммы 
так называемых инвестиций, 
которые пошли на покупку быв-
ших государственных активов. 
Как раз в 1991-м вышла книга 
«Великая держава или эколо-
гическая колония», в которой я 
предупреждал о превращении 
СССР в сырьевую колонию. До 
этого я писал о возможной угро-
зе, а тут уже рисовал конкретный 
сценарий. Наивно рассчитывал, 
что кто-то из «властной элиты» 
прочитает мою книгу. Там была 
краткая программа: что делать, 
чтобы предотвратить грозящую 
катастрофу.

– Что, например?
– Если вкратце – восстанов-

ление реальной государственной 
монополии внешней торговли, 
валютной монополии. Они уже 
были развалены. А ведь под-
линными игроками на мировом 
рынке являются крупные моно-
полии. Играть вне монополии – 
значит проигрывать. К 1991-му 
году СССР исчез, появились 
микросубъекты – мелкие банки, 
предприятия. Все раунды кон-
курентной борьбы они проигры-
вали всухую. Это была даже не 
борьба, а попытка распродать и 
получить с рубля одну копейку. 
Я имею в виду нашу элиту. Она 
играла по этому принципу: с ру-
бля копейку, а остальное уходило 
в западные страны.

– И сколько это длилось?
– «С рубля – копейку!» – это 

лозунг всего двадцатилетия. 
Во всех случаях выигрывала 
«та сторона», а наша в лучшем 
случае пребывала в иллюзии, 
что она тоже что-то там где-то 
получила.

Я исследовал вопрос бегства 
капитала из России. За первые 
десять лет после распада СССР, 
по минимальной оценке, ушло 
150 миллиардов. По минималь-
ной оценке! Все крупные активы 
лишь номинально являются 
собственностью российских ре-
зидентов. Много примеров, когда 
попытка свободно управлять эти-
ми активами приводила к тому, 
что российского хозяина просто 
отодвигали в сторону. Скажем, 
несколько швейцарских банков 
встали на ноги именно на рос-
сийских деньгах. А попытки на-
ших олигархов «выдернуть» эти 
деньги заканчивались печально. 
Их предупреждали: ещё шаг – и 
мы расскажем о происхождении 
ваших денег. Все денежные по-
токи находятся под жёстким 
контролем. Наступит день, когда 
все эти триллионы, выведенные 
из страны, окажутся громадным 
денежным навесом, который За-
пад предпочтёт ликвидировать.

– Как?
– Я думаю, ликвидируют 

очень просто – объявив эти 
деньги просто грязными. Соеди-
нённые Штаты или их преемник 
начнут эмитировать другую 
валюту. Процедура обмена будет 
формальной, при предъявлении 
доказательств, что ты не вер-
блюд. Иначе не поменяют. У 
наших олигархов мало шансов 
доказать своё неверблюжье про-
исхождение.

– Сменим тему. Наши власти 
декларируют, что главная цен-
ность – это человек, это модер-
низация, просвещение. И не в 
Лондоне, а в России. Что же 
происходит на деле?

– На деле у нас идут энтро-
пийные процессы по всем на-
правлениям. В образовании в 
первую очередь. Я такую штуку 
проделываю со своими студен-
тами. Чтобы показать, что мы не 
будем заниматься байками из рас-
пиаренных учебников, задаю про-
стой вопрос: какой самый ценный 
ресурс рыночной экономики? 
Звучат разнообразные ответы: 
золото, нефть, земля, человек… А 
я отвечаю: самый ценный ресурс 
рыночной экономики – это дурак. 
С которого можно стричь всё, 
что тебе угодно. Но возникает 
проблема: дураков рождается 
недостаточно много. Что делать? 
Очень просто – их производство 
нужно поставить на конвейер. 
Такова стратегия. И в этом смыс-
ле я не вижу отклонений от этой 
стратегии. Нет, всё идёт в полном 
соответствии с ней. Поэтому, 
когда говорят: извините, не по-
лучилось, хотели, как  лучше, – не 
надо верить, ибо это – театр.

– Двадцать лет назад у вас 
были рецепты, а сейчас они 
есть?

– Есть программа, как пере-
ключить управление страной с 
внешнего на внутреннее, само-
стоятельное. Во-первых, нужно 
взять в свои руки механизм 
денежной эмиссии. Российская 
экономика на сегодняшний день 
использует не национальную 
валюту, а доллар. У нас фор-
мально бумажки другого цвета, 
но есть фабрика – Центробанк 

РФ, – которая занимается пере-
крашиванием бумажек.

Предложение денег не соот-
носится со спросом. Внутреннего 
рынка попросту нет. Денежной 
массой управляет некто, находя-
щийся за пределами России.

Сегодня у нас искусственный 
переизбыток денег: нет инвести-
ционной политики. Нет спроса 
со стороны реального сектора 
экономики, который должен про-
изводить товары и увеличивать 
предложение отечественных 
товаров. 

А нам говорят: мы не можем 
увеличивать социальные про-
граммы, потому что они увеличат 
инфляцию. Люди получат больше 
денег, станут больше покупать 
товаров – а они импортные. Вы-
ходит, денежная масса увеличи-
вается, а количество товаров не 
растёт. Вот и инфляция. Чтобы 
её избежать, нужно увеличение 
отечественных товаров. Всё это 
просто, на уровне средней школы. 
Но у нас господа либеральные 
экономисты дело так запутывают, 
что сто мудрецов не объяснят.

– Экономические оракулы 
все эти годы говорили нам про 
«невидимую руку рынка», ко-
торая волшебным образом всё 
устроит, если государство пре-
вратится в скромного «ночного 
сторожа».

– Само понятие «невидимая 
рука рынка» появилось лет 300 
назад. Автором был Адам Смит, 
идеолог рыночной экономики. 
Но ведь он же говорил и о том, 
что рынок может повести обще-
ство к пропасти. Смит считал, 
что созидать могут только люди, 
в высшей степени нравственные, 
ориентированные на заповеди 
Божьи даже в усечённом проте-
стантском варианте. В остальных 
случаях рынок уведёт общество 
совсем не туда. Адам Смит имел 
в виду под «невидимой рукой» 
Промысел Божий, и ничто иное. А 
мы в последние 20 лет воспеваем 
другую руку, волосатую… Она 
не имеет никакого отношения к 
Творцу. Скорее, она принадлежит 
его антиподу.

– И тогда главный критерий 
– барыш. И горе тому, кто стоит 
на кратчайшем пути к этому 
барышу.

– Ориентация только на 
прибыль искажает все мотивы 
человеческой деятельности и, 
кстати, нарушает пропорции 
хозяйственной жизни. Был та-
кой экономист Жан-Батист Сэй, 
который говорил: «Предложение 
автоматически рождает спрос, 
и кризисов быть не должно». 
Простое товарное производство. 
О прибыли речь не идёт. Чрез-
мерная прибыль, прибыль как 
цель всего нарушает балансы, и 
экономика становится неуравно-
вешенной, а платёжный спрос 
отстаёт от предложений. Здесь 
есть прямая аналогия с физио-
логией. Ожирение, нарушенный 
обмен веществ. Накопление при-
были – это признак нездорового 
организма, ожирение.

– Зато экономисты говорят 
как о благотворной задаче: 
«Нужно накопить жирок…»

– Ещё Аристотель считал, 
что есть экономика, а есть хре-
матистика. Экономика – это 
целенаправленная деятельность 
по созданию благ, необходимых 
для естественных потребностей 
человека. А в хрематистике сверх-
задача – накопление. Скажем, 
накопление государственного 
золотого запаса, создание запаса 
продовольствия на случай неуро-
жая – это экономические меры. А 
накопление богатства как само-
цель, как поклонение прибыли 
– это уже хрематистика. Аристо-
тель предупреждал, что скатыва-
ние в хрематистику губительно. 
Мы скатились в хрематистику в 
самом худшем её варианте. Есть 
западная модель экономики, а 
есть периферийная модель, смысл 
которой – обслуживать золотой 
миллиард, а не местное население. 
Наша экономика сегодня именно 
такая.

– Итак, за прошедшие двад-
цать лет…

– Мы двигались вниз. Орга-
низм нашей экономики болен. 
Потому что это антиэкономика. 
Рыночная экономика, как остро-
умно сказал один мой коллега, не 
производит, она только перерас-
пределяет и потребляет. И потому 
идёт движение вниз, амортизация 
основных фондов, проедание того, 
что было создано предыдущими 
поколениями. Вот полёт Гагарина 
состоялся всего через полтора 
десятилетия после войны, а был 
ещё атомный проект… Мы про-
двигались на пути к бесплатному 
всеобщему образованию. Когда в 
90-е годы громили этот процесс, 
кричали: «Ах, как страшно – на-
тягивают тройки!» Это действи-
тельно было нездорово, но на фоне 
нынешних проблем образования, 
нынешней массовой малограмот-
ности вспоминать об этом просто 
смешно и грустно…

Беседу вёл 
Арсений АЛЕКСАНДРОВ. 

Публикуется с разрешения 
«Литературной газеты».

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

На основе 
партнёрства

В нынешнем году на гази-
фикацию Воронежской об-
ласти «Газпромом» выделена 
рекордная для нашего региона 
сумма – 700 миллионов рублей. 
Причин, по которым регион 
получил такие значительные 
средства сразу несколько: это 
и показатели по сбору плате-
жей за потребленный газ, и 
высокий уровень подготовки 
населения к приему «голубого 
топлива». 

- Это свидетельство взаим-
ного доверия и выполнения 
обязательств, сотрудничества 
власти и газовиков,  - сказал 
генеральный директор ОАО 
«Воронежоблгаз» и ООО «Газ-
пром межрегионгаз Воронеж» 
Николай Карасиков, встре-
чаясь с журналистами. – За 
последние годы выстроена  
система работы, когда соблю-
даются сроки ввода объектов  
в рамках плана-графика син-
хронизации строительства 
объектов газификации, в целом 
оплачивается реализованный 
на территории области газ – а 
это основные условия оказа-
ния «Газпромом» поддержки 
региону. Нам удалось отладить 
работу на опережение оформ-
ления согласований и доку-
ментации, по  оперативному 
решению организационных 
задач. Благодаря этому, к при-
меру, в прошлом году только в 
Панинском районе построены 
и введены в эксплуатацию 
свыше 100 километров сетей, 
и подан газ потребителям.  
«Газпром» заинтересован вы-
делять средства именно тем 
территориям, где работы идут 
слаженно, в срок и с высоким 
качеством. И решение о значи-
тельном увеличении поддерж-
ки Программы газификации 
регионов РФ в Воронежской 
области – закономерный ре-
зультат совместной продуктив-
ной работы.

Между «Газпромом» и реги-
онами заключены соглашения, 
в рамках которых компания 
за счёт собственных средств 
строит межпоселковые газо-
проводы, а газовые сети внутри 
городов и сёл строятся за счёт 
региональных бюджетов. За-
дача «Газпрома» — подвести 
газ к населенному пункту, за-
дача субъектов Федерации — 
довести этот газ до конечных 
потребителей и помочь с под-
ключением к газовым сетям 
малоимущим слоям населения, 
льготникам, ветеранам. Обе 
стороны действуют согласо-
ванно, графики строительства 
межпоселковых газопроводов 
и внутрипоселковых сетей син-
хронизированы. Инвестором 
и координатором Программы 
выступает 100-процентное до-
чернее общество «Газпрома» 
— ООО «Газпром межреги-
онгаз». В регионах контроль 
за ходом работ осуществляют 
региональные компании по 
реализации газа. В Воронеж-
ской области этим занимается 
«Газпром межрегионгаз Во-
ронеж».

В 2010 году по Программе 
газификации регионов РФ 
«Газпром» вложил в строи-
тельство объектов в Воронеж-
ской области 205 миллионов 
рублей,в том числе дополни-
тельное финансирование в 
рамках газпромовской про-

граммы было направлено на 
восстановление газоснабжения 
в населённых пунктах, постра-
давших от летних природных 
пожаров.  Всего было построе-
но 63 километра сетей. 

На пресс-конференции так-
же было отмечено, что ООО 
«Газпром межрегионгаз Воро-
неж» и ОАО «Воронежоблгаз» 
являются одними из самых 
крупных налогоплательщиков 
в регионе. В общей сложности 
с 2008 по первое полугодие 
2011 года в бюджеты всех 
уровней компаниями уплачено 
2,987 миллиарда рублей. За 
2010 год эта цифра составила 
960,6 миллиона рублей. Эти 
деньги являются гарантом 
социальной ответственности 
газовиков, и в том числе хоро-
шим подспорьем для развития 
Воронежской области.   

Залог развития 
В целом с 2005 по 2010 год 

объем инвестиций Газпрома в 
программу газификации Во-
ронежской области составил 
3.4 миллиарда рублей. За этот 
период за счет средств Газпро-
ма построен и введен в экс-
плуатацию 51 межпоселковый 
газопровод общей протяжен-
ностью 1056,36 километра, га-
зифицирован 161 населенный 
пункт, 101 муниципальная ко-
тельная, а также 382 социально 
значимых объекта.

Помимо этого, «Газпро-
мом» были выделены допол-
нительные средства на восста-
новление и на строительство 
газопроводов в населённые 
пункты, пострадавшие от при-
родных пожаров прошлым ле-
том. Это Масловка и Хреновое 
Новоусманского района, Оль-
ховатка и Гороховка Верхне-
мамонского района. Газовики 
Воронежской области одними 
из первых в России завершили 
работы по подключению к газо-
проводам домов, строившихся 
по программе помощи постра-
давшим от лесных пожаров. 
В настоящее время уровень 
газификации Воронежской 
области 76,6 процента, в том 
числе в городах 90,1 процента 
и в сельской местности – 61,2 
процента. Как отмечает Ни-
колай Карасиков, уровень 
газификации региона выше 
среднего по России и соот-
ветствует реальным экономи-
ческим и социальным потреб-
ностям области. Газификация 
сельских районов проводилась 
последние пять лет. Рекордные 
темпы планируется сохранить 
и в этом году. Газ для россий-
ской глубинки – символ благо-
получия и стабильности. Это 
шаг вперед не только для от-
дельно взятого домовладения, 
но и для территории в целом. 
Примером может служить 
газификация Аннинского и 
Петропавловского районов, 
где в прошлом году досрочно 
с опережением на год отно-
сительно плана-графика син-
хронизации были построены 
и введены в эксплуатацию три 
межпоселковых газопровода, 
общей протяженностью более 
39 километров. В кратчайшие 
сроки «голубым топливом» 
были обеспечены 1000 домов-
ладений и 40 муниципальных 
котельных.  

Генеральный директор ООО 
«Газпром межрегионгаз Воро-
неж» и ОАО «Воронежоблгаз» 
поделился планами на текущий 
год. В 2011 году планируется 
построить и ввести в эксплуа-

тацию восемь межпоселковых 
газопроводов общей протя-
жённостью 184,04 километра 
в Панинском, Терновском, 
Богучарском, Грибановском и 
Новохоперском районах. 

ОАО «Воронежоблгаз» си-
лами собственных строитель-
ных подразделений участвуют 
в работах по газификации. Для 
этого есть все возможности, 
главные из которых – качество 
работ, их финансовая прозрач-
ность и понятность. 

- Дело в том, что мы строим 
сети, которые сами же потом 
и будем обслуживать, - про-
должает Николай Карасиков. 
– Поэтому несём ответствен-
ность за качество, причём стро-
гое соблюдение технологий и 
нормативов для нас – закон. 
Иначе и быть не может. Люди 
покупают у нас газ, и мы обяза-
ны работать на их интересы. 

В ОАО «Воронежоблгаз» 
конкретно и чётко выстроили 
механизм по изготовлению 
проектно-сметной документа-

ции для населения и подключе-
нию домовладений. В течение 
нескольких лет филиалы ОАО 
«Воронежоблгаз» работают по 
принципу «одного окна». На-
помню, что он призван создать 
максимально удобные условия 
при газификации жилых домов 
и обеспечения качественного 
обслуживания населения. Он 
заключается в следующем: 
житель области обращается в 
райгаз только дважды – внача-
ле, чтобы написать заявление и 
заключить договор на газифи-
кацию своего домовладения, а 
затем для оплаты выполнен-
ных строительно-монтажных 
и пусконаладочных работ. При 
этом  ОАО «Воронежоблгаз» 
гарантирует разработку и по-
лучение готовой проектной 
документации со всеми не-
обходимыми согласования-
ми, ведение райгазом техни-
ческого надзора и проверку 
исполнительно-технической 
документации, качественное 
и своевременное выполнение 
работ по газификации до-
мовладения и безопасности 
использования газового обо-
рудования.

Газ нужен разный 
Масштабная газификация 

природным газом ведёт к по-
степенному снижению уровня 
потребления сжиженного газа. 
Если три года назад газона-
полнительные пункты «Во-

ронежоблгаза» реализовали 
его около 10 тысяч тонн, то за 
2010 год – всего шесть тысяч 
тонн. В результате мощности 
стали простаивать, а компания 
нести убытки. 

- Реализацией сжиженного 
газа сегодня на территории 
области занимаются шесть 
организаций, но нагрузка по 
доставке баллонов непосред-
ственно потребителю прак-
тически полностью ложится 
на «Воронежоблгаз», - гово-
рит Николай Владимирович. 
– Чтобы равномерно распре-
делить затратный механизм, 
связанный с реализацией сжи-
женного газа, мы обратились 
к правительству области с 
предложением закрепить за 
уполномоченными организа-
циями конкретные районы.

За ОАО «Воронежоблгаз» 
закрепили Терновский, Эр-
тильский, Россошанский, Ка-
лачеевский, Панинский райо-
ны и город Воронеж. Здесь 
будет осуществляться весь 

комплекс работ, связанных 
с реализацией сжиженного 
газа в баллонах – от аварийно-
технического обслуживания 
до доставки газа потреби-
телям. Однако, по словам 
Николая Карасикова, жители 
районов, не попавших в зону 
ответственности компании, 
тоже смогут приобретать бал-
лоны со сжиженным газом в 
ОАО «Воронежоблгаз». Для 
этого в каждом районе уже 
сегодня создан необходимый 
запас, который будет реализо-
вываться непосредственно со 
складов филиалов компании. 
Как и прежде, для льготной 
категории граждан сохранится 
услуга выдачи пакета доку-
ментов (кассового и товарного 
чека)  для предоставления в 
отделы социальной защиты 
населения. Приобретая газ 
в «Воронежоблгазе» потре-
битель получает баллон не 
только заправленный по всем 
нормам, но и проверенный на 
герметичность и исправность. 
Покупатели сжиженного газа 
в «Воронежоблгазе» могут 
быть уверены, что непригод-
ные к использованию ёмкости 
здесь выбраковываются и 
утилизируются. Впоследствии 
они замещаются из суще-
ствующего оборотного фонда 
Общества. 

В то же время руководство 
компании «Воронежоблгаз» 
хотело бы обратить внимание 
глав районных и поселковых 

администраций, что теперь 
именно уполномоченная ор-
ганизация будет нести ответ-
ственность за каждый конкрет-
ный район, и именно к этому 
предприятию нужно будет 
обращаться по всем вопросам, 
за которые ранее отвечали в 
ОАО «Воронежоблгаз».

Настроить 
на безопасность

«Годом эксплуатации» объ-
явлен 2011-й год в системе 
газового хозяйства региона. 
Основные задачи газовиков 
– обеспечение бесперебойной 
транспортировки «голубого 
топлива» и безаварийной экс-
плуатации сетей.

В ОАО «Воронежоблгаз» 
стремятся к 100-процентному 
охвату населения заключени-
ем договоров на техническое 
обслуживание внутридомового 
газового оборудования (ТО 
ВДГО), что позволит обеспе-
чить его качественную работу, 
в том числе и продление срока 
службы. Абонентам и членам 
их семей при выполнении тех-
обслуживания работниками 
«Воронежоблгаза» обязатель-
но даётся квалифицированный 
инструктаж по пользованию 
газом. Ну и, безусловно, перио-
дический профилактический 
осмотр, который проводят сле-
сари,  - это гарантия того, что 
газ будет нести в дом только 
тепло и уют.

 - Наша задача – настроить 
потребителей на безопасное 
пользование газом , - говорит 
Николай Карасиков. - Человек 
не думает о том, откуда и как 
может прийти беда. Ведь за-
частую именно элементарное 
незнание правил обращения 
с газовыми приборами при-
водит к трагическим послед-
ствиям.

С начала этого года количе-
ство заключённых договоров 
на ТО ВДГО увеличилось 
на 10 процентов, достигнув 
в целом по области 87 про-
центов. В половине районов 
уже 100-процентный охват 
потребителей таким обслужи-
ванием, 99 процентов – в Се-
милукском, Кантемировском, 
Каширском и Подгоренском 
районах, 98 – в Богучарском и 
Лискинском. Кстати, в целом 
по области (без Воронежа) до-
говоры подписали 98 процен-
тов потребителей. В филиале 
«Воронежгаз», который об-
служивает наибольшее число 
потребителей,  также ведётся 
активная разъяснительная 
работа, которая позволила 
охватить договорами три чет-
верти пользователей газовыми 
приборами.

– Вопросы надёжности 
поставок газа потребителям 
– направление, которому уде-
ляется особое внимание, - под-
черкнул Николай Карасиков. 
- Чтобы снизить вероятность 
прекращения подачи газа 
из-за аварийной ситуации, 
«Воронеж облгаз» проводит 
работы по соединению («за-
кольцовкам») газовых сетей 
разных районов. В результате 
соединяются между собой 
ГРС, снабжающиеся от раз-
ных систем магистральных 
газопроводов. Как пример 
решения такой задачи – это 
закольцовка сетей Россо-
шанского и Кантемировского 
районов. Если в Россоши ГРС 
работала на пределе, что сдер-
живало экономическое разви-
тие района, то в Кантемировке 

она была недозагружена. За-
кольцовка позволила рацио-
нально распределять нагрузку 
и обеспечить бесперебойность 
подачи газа.

Комплексный 
подход

- Основа успешной работы 
предприятия - условия труда, 
которые соответствуют всем 
правилам и нормативам, - 
уверен генеральный дирек-
тор ОАО «Воронежоблгаз» и 
ООО «Газпром межрегионгаз 
Воронеж» Николай Караси-
ков.  Когда работодатель обе-
спечивает сотрудника всем 
необходимым – не только 
комфортными условиями 
для работы, но и достойной 
зарплатой – это повышает 
производительность, ответ-
ственность за порученное 
дело, улучшает психологиче-
ский климат в коллективе.

В последние годы работа 
по масштабной модернизации 
производственных баз идёт на 
территории практически всей 
Воронежской области. Где-то 
здания строятся с нуля, где-то 
-  основательно реконструи-
руются старые помещения. 
Работы ведутся в основном 
за счёт средств, полученных 
от прочей прибыли предпри-
ятия. Обязательное условие 
– при строительстве зданий 
используются современные 
технологии, а каждый проект 
разработан так, чтобы в этом 
новом доме было комфортно 
находиться и непосредственно 
работникам, и потребителям 
услуг. Все должно быть сде-
лано по последнему слову 
техники и в соответствии со 
всеми современными требова-
ниями. И ещё один принцип: в 
каждом районе в едином ком-
плексе должно быть собрано 
всё необходимое, чтобы беза-
варийно эксплуатировать га-
зовое хозяйство. За минувший 
год улучшены условия труда 
газовиков в Подгоренском, 
Эртильском, Репьевском, Пе-
тропавловском, Хохольском, 
Рамонском и других районах. 
В этом году новоселья состо-
ятся еще в нескольких районах 
– Павловском, Панинском, 
Поворинском ,  Нижнедевиц-
ком и других. 

Кстати, на днях была торже-
ственно перерезана ленточка 
на открытии производствен-
ной базы «Верхняя Хаварай-
газ» филиала ОАО «Воронеж-
облгаз».

Кроме того, в компании ве-
дётся активная социальная ра-
бота внутри коллектива. Это не 
только забота об обеспечении 
нормальных условий труда 
работников, но и об их здо-
ровье и организации отдыха. 
Всё это чётко зафиксировано 
в коллективном трудовом до-
говоре, который соблюдается 
всеми сторонами… 

- Решение задач газифика-
ции и модернизации газового 
хозяйства  - это наш вклад в 
развитие экономики региона, 
- говорит Николай Караси-
ков. – Мы хотим сделать так, 
чтобы слова «Воронежская 
область – центр Черноземья» 
были наполнены реальным 
смыслом, чтобы регион был в 
первой десятке страны, а мы 
- в первой пятёрке региональ-
ных газовых хозяйств, чтобы 
решались задачи, поставлен-
ные президентом России по 
улучшению качества жизни 
населения нашей страны. 

Николай КАРАСИКОВ:

Работа становится стабильной, 
когда соблюдаются обязательства
Из первых рук | Поддержка Газпрома позволяет сохранять высокие темпы газификации Воронежской области

Николай Карасиков.

С 2005 по 2010 год объем инвестиций Газпрома 
в программу газификации Воронежской области 

составил 3,4 миллиарда рублей, построен и введен в 
эксплуатацию 51 межпоселковый газопровод общей 
протяженностью 1056,36 километра. 

Андрей ФЕДОСЕНКО

– Больничный комплекс 
включает два корпуса на 720 
коек, 40 структурных подразде-
лений, пять городских лечебно-
диагностических центров и две 
лаборатории. Сейчас произ-
водятся работы по устройству 
вентилируемого утепленного 
фасада первого корпуса, который 
был построен в 1989 году. Кроме 
того, уже заменены 1095 оконных 
блоков, – рассказал главный врач  
БСМП №10 Михаил Иванов.

Особое внимание Сергей Ко-
лиух уделил благоустройству 
прилегающей территории.

– Необходимо облагородить 
въезд перед больницей – уста-

новить остановочный комплекс, 
решить вопрос с киосками, а 
также сделать удобную парковку 
для посетителей больницы, – 
распорядился Сергей Колиух.

Осмотр здания Сергей Колиух 
начал с фойе. Он отметил, что 
здесь необходимо убрать все тор-
говые точки и организовать муни-
ципальную аптеку с минимальны-
ми наценками на лекарственные 
препараты. После этого глава 
города зашёл в неврологическое 
отделение. Здесь Сергею Колиуху 
продемонстрировали отремонти-
рованную и оснащенную совре-
менным оборудованием палату 
интенсивной терапии, кабинеты 
логопеда и психолога.

Далее – посещение урологиче-
ского отделения. Здесь проведены 

общестроительные, сантехниче-
ские, электромонтажные работы, 
была установлена противопожар-
ная сигнализация, ведется ремонт и 
укрепление балконов. На эти цели 
из городского бюджета было выде-
лено около 5 миллионов рублей.

Кроме того, глава города осмо-
трел отремонтированные, усо-
вершенствованные палаты и по-
общался с пациентами, которые 
высказали удовлетворенность 
качеством оказываемых меди-
цинских услуг.

Особую гордость для персо-
нала медучреждения представ-
ляет пристройка к приемному 
отделению, в которой будут рас-
положены 10 коек для кратковре-
менного пребывания пациентов и 
установления им диагноза.

– Аналогов этому еще нет в 
Воронежской области. Также, 
очень важно, что подъезд к при-
емному отделению будет рекон-
струирован.

– Основные работы будут 
завершены к концу августа, 
но на этом мы не остановимся 
– модернизация учреждения 
будет продолжена. И после их 
полного завершения «Электро-
ника» должна стать флагманом 
воронежского здравоохранения, 
– заявил глава Воронежа Сергей 
Колиух. – При активном участии 
губернатора Алексея Гордеева 
привлеченысредства, сопоста-
вимые с доходной частью город-
ского бюджета на подготовку 
социальной сферы к 425-летию 
Воронежа.

Город | Глава Воронежа Сергей Колиух совершил инспекционный выезд в городскую клиническую больницу скорой медицинской 
помощи № 10 и проконтролировал ход ведущихся там ремонтных работ в рамках подготовки к 425-летию со дня основания Воронежа

Модернизация больничного комплекса
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СУББОТНЯЯ БАЙКА
от Владимира КОТЕНКО

Зимним вечером Ветлугин 
уселся у камина рядом со своей 
хорошенькой женой. Она вязала 
мужу свитер. В углу кот смотрел 
по телевизору «В мире живот-
ных». Супруги стали обсуждать 
перспективы летнего отдыха. 
Муж сообщил, что в профкоме 
ему обещали путёвку на юг, но 
только, к сожалению, одну.

Супруга отложила вязанье 
и без обиняков заявила, что от-
пустит его одного при условии, 
если он будет ежедневно ей 
писать оттуда письма в десять 
страниц.

- Почему такие длинные? - 
ужаснулся Ветлугин. - Меньше 
можно?

- Нельзя.
- Ну, хоть пять?
- Нет.
- Шесть?
- Нет.
- Семь?
- Не торгуйся! Я подсчита-

ла, что если ты каждый день 
будешь писать мне письма из 
десяти страниц, то у тебя не 
останется времени на рестора-
ны, знакомства с женщинами и 
прочие трали-вали. Или десять 
страниц, или ты едешь летом со 
мной к моей маме в деревню.

- Но врачи мне рекомендуют 
юг.

- Знаю. Именно поэтому и 
отпускаю. С условием - десять 
страниц. Выбирай.

Ветлугин весьма ценил свою 
тёщу именно за то, что видел её 
очень редко. Впрочем, если бы 
она жила не в деревне, а, скажем, 
в Сочи, он навещал бы её значи-
тельно охотнее и чаще.

- Но какой же это отдых? 
Если столько писать, то мне 
даже в море окунуться будет 
некогда.

- Ничего, на берег вылезешь, 
и сразу за бумагу с ручкой 
садись.

- Да о чём писать каждый 
божий день?

- О чём  хочешь. Это твоё 
личное дело. Описывай южные 
впечатления.

- Когда впечатляться, если 
писать?

- Описывай прибой, это так 
красиво.

- Много из него выжмешь! 
Пять строк. «Море вышло из 
берегов и лижет мне ноги, как 
побитая собака…» Всё! Даже 
меньше пяти. 

- Ещё есть отбой. Описывай 
штормы, штили, пальмы, горы, 
кипарисы, закаты, восходы…

- Вся эта экзотика больше 
страницы не даст. Я ведь не 
писатель.

- Пиши про свою любовь 
ко мне.

- А вот для этого мне и двад-
цати страниц не хватит, - совсем 
невесело пошутил Ветлугин. 

В конце концов, он вынуж-
ден был согласиться на это 
каторжное условие. Правда, 
настроение у него испортилось, 
и по вечерам он часто сидел, 
запершись у себя в кабинете, а 
на работе проводил даже празд-
ники и выходные.

А летом укатил на юга. И 
прожигал там свой отпуск на 
всю катушку. Рестораны, про-
гулки под луной, женщины, весь 
южный набор развлечений. За 
ручку брался только дамскую. 
Однако жена получала письма 
ежедневно на десяти страницах, 
иногда и на одиннадцати.

Супруга читала эти послания 
в деревне на грядках картошки, 
где они с мамой и котом снима-
ли колорадского жука. Письма 
были столь искренни, что даже 
у кота глаза были на мокром 
месте.

- Как он меня всё-таки лю-
бит! - вздыхала жена.

- Как собака палку. Дура, он 
же на конвертах с марками разо-
рится, - бурчала практичная 
мать. - Вот он сообщает, что на 
югах холод и дождь. А по теле-
визору показали - там жара да 
благодать.     

- Синоптики всегда врут.
- Синоптики ли!
- Вечно ты, мама, к нему при-

дираешься. - Пожалуй, нужно 
освободить его от этой тяжкой 
обузы, - решила супруга. - Пусть 
немного там отдохнет. Он с 
лихвой доказал мне свою пре-
данность. 

И она телеграфировала Вет-
лугину, дабы он перестал ей 
писать. Однако он ослушался 
и аккуратно продолжал слать 
письма в прежнем количестве 
и даже в ещё большем объёме. 
Иногда приходило сразу два 
письма на двенадцати страни-
цах каждое. С собой в чемодане 
привёз в подарок целых пять 
по пятнадцать. И ещё неделю 
после возвращения шли пись-
ма в двадцать страниц мелким 
бисером.

Жена рыдала от избытка 
чувств. Тёща, чтобы подавить 
подозрения, ещё ожесточённее 
давила жука. У кота шерсть 
стояла дыбом от плохих пред-
чувствий. Он уже догадывался, 
что все письма Ветлугин загото-
вил ещё до отъезда в санаторий! 
Сочинял всю зиму, тайком, за-
крывшись дома в кабинете или 
на работе. А ближе к отпуску 
бросил на эпистолярный жанр 
всю контору, которую возглав-
лял. Даже уборщица тётя Дуся 
строчила, сидя на перевернутом 
ведре: «Я гляжу на кипарисы 
у моря и вижу твою стройную 
фигуру». А дворник Пахомыч, 
опершись на метлу, в стихи 
ударился: «Я гляжу на баобаб, 
мне не надо прочих баб».

- Ты, что, Пахомыч? Какие 
в Сочах баобабы? Это тебе 
не Америка, - выговорил на-
чальник.

- Но бабы-то есть. 
- Есть.
- И море есть.
- Да, баб там море, - мечта-

тельно закатывал глаза шеф. 
- Ну, чёрт с ним, пусть и баобаб 
останется. Сильный образ у 
тебя получился.

Уже глубокой осенью су-
пруги снова сидели у камина. 
Жена достала те самые за-
ветные письма, перевязанные 
розовой ленточкой. Прочитала 
с улыбкой: 

- Я гляжу на баобаб… Да ты 
поэт! Дорогой, а почему почер-
ки разные? 

- Сильно штормило...
От столь бессовестного вра-

нья кот в ужасе юркнул под 
диван. 

Жена бросила письма в ка-
мин и снова уткнулась в вяза-
нье. Муж уныло  смотрел, как 
они превращаются в пепел.

-  Ты даже поленился пере-
писать их своей рукой. Давно 
хотела сжечь, но письма были 
такие нежные! Особенно от 
дворника Пахомыча... 

Письма 
для жены с юга

Дмитрий ГУЛЬБИН

Разделочные доски с разноцветными орнаментами, вышитыми 
бисером и нитками картины, мягкие игрушки и выполненные в 
технике макраме фигурки животных – чего только нет на выставке 
работ, организованной ребятами и педагогами профессионального 
училища №40 Лисок.

Преподаватели решили не ограничиваться рамками учебных 
программ и приобщили ребят  к творчеству. «Никто из нас специ-
ально этому не обучался, - говорит заместитель директора по учебно-
воспитательной работе Зинаида Иванкина. – Скорее, это было у 
каждого поначалу своеобразным хобби. Но постепенно мы  стали 
делиться друг с другом своими увлечениями. И оказалось, что у нас 
немало настоящих самобытных талантов!»

На выставке, расположившейся в фойе ПУ-40, также представ-
лены картины-вышивки. Здесь можно найти произведения в разных 
жанрах – натюрморты, жанровые работы и даже иконы.

Внеучебное творчество

Марина КАЛИНИНА

В свое время он был ор-
ганизован на базе рыбхоза 
«Восход». Сегодня это полно-
системное рыбоводное хозяй-
ство, имеющее 250 гектаров 
прудов различных категорий 
– есть и нагульные, и малько-
вые, и выростные, и ремонтные 
пруды, а также инкубацион-
ный цех для производства 
личинки рыб. На посадочный 
материал, к слову, в последние 
годы наблюдается стабильно 
высокий спрос. Из Павловска в 
хозяйства Подмосковья и всего 
Центрального Черноземья 
ежегодно «уплывает» 20-25 
тонн малька и более 300 тонн 
товарной рыбы. 

Производство рыбы здесь 
начинается с получения маль-
ков в собственном инкубаторе 
и заканчивается на торговом 
прилавке. Схема «замкнутого 
цикла» оказалась наиболее 
оптимальной и выгодной. Кро-
ме того, в структуре предприя-
тия есть и 1600 гектаров пашни, 
на которой выращивают горох, 

кукурузу, ячмень, пшеницу, 
подсолнечник – прекрасный 
материал для кормов.   

Рассказывает директор 
предприятия Михаил Наза-
рьев:

- Мы ушли в свободное 
плавание еще в 1991 году, когда 
в результате реорганизации 
колхозов и совхозов лишились 
государственных субсидий. У 
нас, правда, осталось немного 
посадочного материала, но, вы-
растив рыбу, мы столкнулись с 
не менее серьёзной проблемой 
– реализацией. По существую-
щей в конце прошлого века 
технологии, живая прудовая 
рыба продавалась всего два-
три месяца – осенью, а затем 
замораживалась. Мне эта схема 
показалась не очень удачной, 
ведь в результате заморозки 
рыба теряла не только свой 
товарный вид, но и вкусовые 
качества. Мы решили изменить 
технологию и организовали 
реализацию живой рыбы вне 
зависимости от сезонности. 

Наша рыба по органолеп-
тике отличается от продукции 

конкурентов – она жирная и 
очень вкусная, не имеющая 
постороннего запаха. Это ре-
зультат того, что мы много 
занимаемся мелиорацией во-
доёмов, качеством кормов. 
В целях снижения себестои-
мости создали собственную 
крепкую кормовую базу, взяв в 
долгосрочную аренду сначала 
250, а теперь уже 1600 гектаров 
пахотных земель. Это позво-

лило полностью обеспечить 
себя зерном, необходимым для 
производства кормов.

Основным направлением 
рыбхоза сегодня является вы-
ращивание нескольких видов 
прудовой рыбы: карпа, бело-
го амура и толстолобика. В 
последние пять лет активно 
занимаемся судаком. Парал-
лельно подсаживаем щуку. 
Несколько лет назад начали 

выращивать осетровых, основ-
ным представителем которых 
выбрали веслоноса. Это уни-
кальная рыба, единственная 
в своём роде среди осетровых, 
питающаяся планктоном. Она 
не только внешне экзотична, 
но и необычайно вкусна. Тре-
тий год на эксперименте у нас 
живут русский осётр, гибриды 
стерляди и белуги. 

Производство рыбы – дело 

финансово выгодное, да и 
ниша эта на рынке до сих пор 
не заполнена. Иностранцы 
- не конкуренты, они везут 
в основном мороженую или 
уже приготовленную рыбу. 
Умельцы-одиночки, которые 
выуживают рыбу из любых 
водоемов, - тоже не сопер-
ники, ведь покупатель ценит 
качественную и экологически 
безопасную рыбу, а значит, 
предпочтение будет отдавать 
серьезному производителю. 
Так что стимул расти и раз-
виваться у нас есть.  

Ощутимую поддержку мы 
чувствуем со стороны област-
ного правительства и губерна-
тора. Недавно была принята 
областная программа по раз-
витию рыбоводного хозяйства 
области. За ежегодный при-
рост реализованной рыбы на 
один килограмм дотируется 
десять рублей. В этом году 
мы получили около 400 тысяч 
рублей. Для нашего хозяйства 
это ощутимые деньги. Да и во 
время засухи 2010 года, когда 
погибло много судака, была 
оказана заметная поддержка. 
Когда есть ощущение, что 
твой труд востребован, хочет-
ся трудиться с еще большим 
энтузиазмом.

Пользуясь случаем, хочу 
поздравить всех коллег с про-
фессиональным праздником! 
Искренне желаю вам и вашим 
близким здоровья, добра, до-
статка и обязательно новых 
богатых уловов!

Гляжу в озера рыбные…
Профессиональный праздник | Вот уже 43 года в нашей стране во второе воскресенье июля отмечается День рыбака!
Рыбный промысел испокон веков был одним из 
основных занятий населения, живущего по берегам 
водоёмов, озер и рек, а профессия рыбака всегда 
считалась уделом мужественных и сильных людей. 
Вместе с тем День рыбака - это праздник и миллионов 
простых рыбаков-любителей, для которых рыбалка - 
полезное увлечение и здоровый образ жизни! 
Среди предприятий, занимающихся промышленным 
производством рыбы в Воронежской области, особое 
место занимает ЗАО «Павловскрыбхоз».

Борис ВАУЛИН

Два дня назад в редакции раздался 
телефонный звонок. Взволнованный 
женский голос спросил: правда ли, 
что в связи с реформой здравоох-
ранения Воронежский областной 
диагностический центр меняет свой 
статус, становится  самостоятельным 
учреждением, и все услуги там будут 
платными? 

Заметим, что слухи о том, что 
государство решило отказаться от 
бесплатного здравоохранения цир-
кулируют не первый год. Косвен-
ным «виновником» этого оказался 
Федеральный закон от 8 мая 2010 
года № 83, который внес поправки 
в ранее принятые законодательные 
акты. Теперь все медицинские учреж-
дения страны будут разделяться на 
три группы: казённые, автономные и 
бюджетные. 

Казённые – это социально зна-
чимые ЛПУ, которые полностью 
финансируются из государственно-
го бюджета. Это наркологические, 
психиатрические, противотуберку-
лезные и некоторые другие клиники, 

какие-либо платные услуги в них не 
предусмотрены. Бюджетные – в них 
разрешена предпринимательская 
деятельность, то есть возможны 
платные услуги, однако объём их 
контролируется руководящими ор-
ганами. Расчетные счета находятся 
в казначействе, а потому увеличение 
фонда зарплаты медработников, 
закупки оборудования, траты на 
хозяйственные нужды, оплата ком-
мунальных услуг – всё находится 
под его строгим контролем. Авто-
номные – им предоставлена большая 
экономическая свобода, однако они 
остаются в статусе государственного 
учреждения и от обязанностей вы-
полнения госзаказа тоже не осво-
бождаются.

В Воронежской области статус ав-
тономного медучреждения, очевидно, 
получит и областной диагностиче-
ский Центр. «Коммуна» попросила 
главного врача Сергея Петросяна 
ответить на вопрос, что в этом случае 
изменится для пациентов Центра и 
самого коллектива?

- Для наших больных ничего не из-
менится, - ответил Сергей Львович, 

- они как получали высококвалифи-
цированную, качественную помощь, 
так и будут получать. Бюджетное 
финансирование сохраняется, но 
объёмы платных услуг определяются 
в самом коллективе. Однако это не 
значит, что они будут выставлены на 
все виды помощи, да это и физически 
невозможно, поскольку программа 
госгарантий по-прежнему будет 
действовать, и она ни в коем случае 
не уменьшится. Больше того, мы уже 
вышли с просьбой в Фонд обязатель-
ного медстрахования увеличить нам 
возможность оказания бесплатной 
медпомощи с 31 миллиона рублей 
до 36 миллионов рублей. Если мы 
получим статус автономного медуч-
реждения, то будем иметь право на 
свой расчетный счет в банке. А это 
огромная выгода для коллектива: на 
заработанные по платным услугам 
деньги мы сможем без промедления 
и не нужных согласований закупать 
необходимое оборудование или 
вышедшие из строя электронные 
блоки, проводить ремонт здания 
или поощрять лучших членов кол-
лектива.

Больные брошены 
не будут
По слухам и авторитетно

Светофор появится 
в ребячьей «Светофории»

Когда у заведующей детским садом Светланы 
Потаповой появилась идея построить учебный 
городок, родители дружно её поддержали. Об-
ратились в Управление ГИБДД с просьбой 
помочь, и дело пошло. Работы начались ещё в 
сентябре прошлого года. Сначала нарисовали 
дорожную разметку, потом установили специ-
ально изготовленные в одной из городских ав-
тошкол дорожные знаки. Обозначили парковку, 
пункт питания, гараж. Появился здесь и макет 
заправки. Ездят ребята на велосипедах и само-
катах, большинство из которых принесли сюда 
их родители. 

Дети от занятий в восторге, ведь всё здесь 
похоже на весёлую игру. Кто-то из ребят с жез-
лом в руках изображает регулировщика, кто-то 
– пешехода, а кто-то – водителя. Девочки, есте-
ственно, играют в мам, неспешно прогуливаются 
с колясками по обозначенному дорожной раз-
меткой тротуару. 

- Занимаются с  детьми воспитатели. Для 
этого разработаны специальные обучающие 
программы, - рассказывает Светлана Потапова. 
– Самым маленьким объясняют элементарные 
вещи: что такое дорога, светофор, почему нужно 
опасаться машин. А вот те, кто постарше, уже 
осваивают правила поведения на дороге.

Безусловно, эта практика очень важна. Стати-
стика говорит, что в последнее время участились 
случаи ДТП с участием детей. Да и сам сад №70 
находится вблизи оживлённой трассы.

 В перспективе в городке, которому, кстати, 
дали имя «Светофория», должны появиться све-
тофор, медпункт и стационарный пост милиции. 
К работе по пропаганде безопасности дорожного 
движения руководство детсада планирует при-
влечь представителей автошкол. 

С места события | В Воронежском детском саду 
появился учебный автогородок

Наталья Наталья НЕКРЫЛОВАНЕКРЫЛОВА

Детсад № 70 на улице Пешестрелец-Детсад № 70 на улице Пешестрелец-
кой малокомплектный. Здесь всего кой малокомплектный. Здесь всего 
50 воспитанников и две группы. Быть 50 воспитанников и две группы. Быть 
может, поэтому атмосфера в нём почти может, поэтому атмосфера в нём почти 
семейная. Руководство дошкольного семейная. Руководство дошкольного 
учреждения и родители малышей – учреждения и родители малышей – 
одна команда: вместе готовятся к одна команда: вместе готовятся к 
утренникам, общими усилиями бла-утренникам, общими усилиями бла-
гоустраивают территорию.гоустраивают территорию.

Галина ГОНЧАРОВА

Для огородников, дачников и 
крестьянских хозяйств лето - го-
рячая пора. Одни только начинают 
свои искания на аграрном поприще 
и методом проб и ошибок приобре-
тают необходимые навыки. Другие 
имеют уже достаточный опыт. Но 
сельское хозяйство очень велико, и 
всегда находятся вопросы, которые 
постоянно приходится решать. И 
для первых, и для вторых как раз 
и предназначены эти книжные 
выставки. 

Книги сельскохозяйственной 
тематики пользуются устойчивым 
спросом, на что, безусловно, обрати-
ли внимание в библиотеке. Выстав-
ка «Знаем, умеем, выращиваем» 
подобрана с целью предупреждения 
ошибок, которые могут совершить 
неопытные дачники. Как отметила 
библиотекарь отдела абонемента 
Светлана Иванова, прочитав их, 

можно узнать, как повысить плодо-
родие почв, избавиться от сорняков 
без использования химикатов, а 
также познакомиться с биологией 
сельхозкультур.

Вторая экспозиция «Сезон за-
бот» представлена в холле на вто-
ром этаже Никитинки. Заместитель 
директора по библиотечной работе 
Лариса Символокова пояснила, 
что эта выставка организована к 
юбилею журналов «Приусадеб-
ное хозяйство» и «Сад и огород». 
Тематически она ориентирована 
на более опытных в сельскохозяй-
ственных вопросах людей, в том 
числе имеющих фермерские хо-
зяйства. Представленную здесь 
литературу можно объединить так: 
энциклопедия знаний для всех, 
кто любит трудиться на земле. Это 
не только вопросы выращивания 
сельхозкультур и животных, но и 
законодательство о землепользова-
нии, технические новшества.

Книги о земле-
кормилице
Культура | В областной библиотеке имени 
И.С.Никитина организовано две выставки 
сельскохозяйственной литературы

Виталий ЧЕРНИКОВ

Проект Воронежской областной 
детской библиотеки по созданию на её 
базе информационно-образовательного 
центра «ИнфоГраД» (ИНФОрмацион-
ная ГРАмотность Детей) вошёл в число 
победителей Всероссийского конкурса 
«Новая роль библиотек в образовании» 
и получил грант Фонда Михаила Про-
хорова. Содействие формированию 
современного, всесторонне образован-
ного, информационно грамотного по-
коления и развитие компетенции детей 
и подростков, - такова цель проекта. Его 
авторы предлагают обучать детей 7-14 
лет навыкам поиска, систематизации, 
анализа нужной информации  и работы 
с современными информационными и 
интернет-технологиями. 

Экспертным советом Фонда был под-
держан и проект областной универсаль-
ной научной библиотеки имени И.С. Ни-
китина «Мобильный информационный 
центр «Библионавигатор». Также в числе 
победителей – историко-культурный 
центр «Истоки» – библиотека № 20. 
Разработанный здесь проект получил 
название «Отличный результат». Пункт 
психологической поддержки для школь-
ников и студентов позволит решить про-
блему стресса и тревоги перед важными 
событиями в учебной  деятельности (на-
пример, перед контрольными, итоговой 
аттестацией, сессией). На групповых 
занятиях ребята получат возможность 
познакомиться с различными техника-
ми, помогающими бороться со стрессом, 
узнают, как эффективно управлять своим 
временем и какие правила этикета суще-
ствуют при сдаче экзамена. Индивиду-
альная работа  будет вестись не только 
с учащимися, но и с их родителями. 
Стартует проект уже в августе. 

Грант для 
библиотеки
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
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Ответы на сканворд (7 июля)
По горизонтали: Засов. Кресло. Кулич. Гуру. Ратин. 

Сажа. Митра. Стяг. Галс. Евро. Отклик. Эссе. Беркут. 
Опала. Дан. Кол. Ангар. Хаки. Декольте. Номер. Пижама. 
Стоцкая. Канал. 

По вертикали: Сага. Омнибус. Зебу. Жалоба. Сакура. 
Стела. Кран. Вольт. Толк. Гадюка. Имя. Иуда. Кочан. Гектар. 
Тоник. Рэп. Ложа. Трос. Кальман. Срок. Тема. Орбакайте. 
Либерал.
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ОАО «Домостроительный комбинат» 
проводит 20 июля 2011 года

заселение жилОгО дОма,
расположенного по адресу:

пер. Ольховый, д. 9б (ул. МОПРа, поз 2).

Начало заселения – в 9.00.
При себе иметь паспорт и правоустанавливающие документы.

Справки по тел.: (473) 263-78-19, 263-58-76, с 8.30 до 17.30.
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Организатор торгов – 
конкурсный управляющий МУРЭП № 19 

(ОГРН 1023601537244, ИНН 3663039720) 

Лобанов В.Л. 
реализует имущество мУРЭП №19: 

нежилое встроенное помещение I в лит. А, 
расположенное по адресу: г. Воронеж, ул. Менделеева, 

13, общей площадью 364,1 кв.м, этаж 1. 

Начальная цена продажи имущества должника: 3900000 
руб. Величина снижения начальной цены — 5 % от начальной 
цены продажи имущества должника, каждый месяц, но не 
ниже 3705000 руб., торги проводятся в течение 2 мес. со дня 
публикации настоящего сообщения. 

Заявки с предложениями по цене подаются в письменном 
виде по адресу: г.Воронеж, ул.Желябова, д.46, в рабочие 
дни с 09.00 до 10.00. Одновременно с подачей заявки пре-
тендент направляет копию заявки в адрес ИФНС рФ по ле-
вобережному р-ну - г. Воронеж, ленинский пр-т, 92а, к. 220. 
Ознакомление с имуществом — в рабочие дни по предварит. 
договоренности с организатором торгов. Справки по тел. 
(473)235-62-08. 

Вместе с заявкой необходимо представить документ об 
оплате задатка в размере 10% от начальной цены продажи, 
а также документы, указанные в газете «коммерсантъ» от 
20.02.2010 г. № 31 и газете «коммуна» от 20.02.2010 г. № 25. 
реквизиты для перечисления задатка: получатель — мУрЭП 
№ 19 г. Воронежа, ИНН 3663039720 кПП 366301001, р/с 
№ 40702810313000002130 в Центрально-Черноземном 
банке СБ рФ г. Воронеж, к/с 30101810600000000681 БИк 
042007681. 

Победителем торгов признается участник, который первым 
представил в установленный срок заявку на участие в тор-
гах, содержащую предложение о цене имущества должника, 
которая не ниже начальной цены продажи имущества, уста-
новленной для определенного периода проведения торгов, 
с приложением вышеуказанных документов и документа 
об оплате задатка. С даты определения победителя торгов 
прием заявок прекращается. Продавец в течение 10 дней 
с даты подведения итогов по принятым заявкам заключает 
договор купли-продажи с покупателем. Оплата за приобретен-
ное имущество производится в течение 1 месяца с момента 
заключения договора купли-продажи.  В случае уклонения 
в течение 10 дней лица, являющегося победителем торгов, 
от подписания договора купли-продажи, оно утрачивает 
право на подписание указанного договора и внесенный им 
задаток.

поздравительная открытка

Лидию Дмитриевну 
Извекову

поздравляем  с юбилеем!
Мы  ценим ее за порядочность, отзывчивость,  

за очень доброе сердце. 
Искренне  желаем всего самого доброго: 

здоровья, неувядающего долголетия, 
благополучия, достатка в доме.

                                                   Родные, близкие.

Завтра – 
День российской 

почты
Уважаемые коллеги!
От всей души поздравляю вас с профессиональ-

ным праздником - Днём российской почты! 
Сегодня в почтовой отрасли трудятся замеча-

тельные люди, душой и сердцем прикипевшие к 
своему непростому и ответственному делу, пре-
данные нелегкой профессии почтовика, отдающие 
ей богатый накопленный опыт, знания и силы. 

Именно вы, уважаемые коллеги,  каждодневно 
обеспечиваете надежную и оперативную почтовую 
связь, что, безусловно, требует высокого профес-
сионализма и большой ответственности. 

Благодарю вас за добросовестный труд и пре-
данность профессии! Крепкого здоровья вам и ва-
шим близким, успехов, благополучия и счастья!

Ю.А. Бесхмельницын,
директор УФПс Воронежской области – 

филиала ФГУП «Почта России».

реклама

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Миролюбивый «Локомотив»
Матчами тринадцатого тура завершился первый круг 
первенства России по футболу среди клубов второго 
дивизиона зоны «Центр». К сожалению, лискинскому 

«Локомотиву» так и не удалось покинуть последнее место в 
турнирной таблице. А плотность команд там такова, что всего-
то две победы могут позволить аутсайдеру подняться сразу на 
несколько ступенек, но победы в этом сезоне даются лискин-
цам с огромным трудом. Вот и в очередном туре подопечные 
Игоря Пывина на своём поле разошлись миром с входящим 
в лидирующую тройку курским «Авангардом» - 0:0. Это уже 
восьмая ничья «железнодорожников» в тринадцати матчах. 
Чтобы побеждать – нужно забивать, но в активе «Локомотива» 
всего восемь результативных ударов (меньше только у пензен-
ского «Зенита»). Однако потенциал у нашей команды есть, и 
поэтому будем надеяться, что игры второго круга позволят 
представителю Воронежской области значительно улучшить 
свои турнирные показатели.

Урожай наград
На завершившимся в Сербии юношеском чемпионате 
Европы по прыжкам в воду отлично выступила россий-
ская сборная, занявшая общекомандное первое место. 

Всего в активе россиян шестнадцать комплектов наград - девять 
золотых, пять серебряных и две бронзовых. Три «золота» в 
копилку сборной России принесли воронежцы Елена Черных 
и Герман Строев. Елена с большим отрывом от ближайшей 
соперницы одержала победу на трёхметровом трамплине в 
возрастной группе 1996-1997 г.р., а за день до этого вместе с 
напарницей из Пензы Ириной Тонниковой стала чемпионкой 
Европы в синхронных прыжках.

На трёхметровом трамплине у юношей 1995-1996 г.р. победу 
праздновал Герман Строев. В упорной борьбе за первое место 
воронежский спортсмен на десять баллов обошёл украинца 
Максима Долгова. В соревнованиях на метровом трампли-
не «серебро», и свою третью медаль первенства, завоевала 
Елена Черных. Ещё одно серебряную награду в последний 
день соревнований завоевал Кирилл Миронов в прыжках с 
10-метровой вышки.

Есть путёвка на чМ!
В посёлке Орехово Ленинградской области прошёл 
последний отборочный этап Кубка России по велоо-
риетированию, главной интригой которого было рас-

пределение путёвок на чемпионат мира. Всего в соревнованиях 
приняли участие порядка 150 спортсменов из одиннадцати 
регионов России. Право представлять нашу страну на миро-
вом первенстве получили лишь шесть спортсменок, набравших 
наибольшее количество баллов по итогам сезона. Отрадно 
отметить, что воронежская ориенировщица Софья Евлакова 
показала шестой результат и получила заветную путёвку на 
чемпионат мира, который пройдёт в Италии.

Последняя медаль чемпиона
Воронежские спортсмены триумфально выступили 
на открытом чемпионате России по лёгкой атлетике 
среди лиц с поражением опорно-двигательного аппа-

рата, который прошёл в Чебоксарах. В соревнованиях при-
няли участие 245 спортсменов из 39 регионов России и стран 
ближнего зарубежья. 

К сожалению, этот турнир стал последним в жизни заслу-
женного мастера спорта России, призёра Параолимпийских 
игр в Пекине, чемпиона мира 2011 года Максима Нарожного, 
победившего в толкании ядра. 4 июля он трагически погиб, упав 
с балкона своей квартиры на улице Ленинградской.

Всего же воронежской командой было завоёвано десять 
наград. Медали различной пробы завоевали Елена Бурдыкина 
и Иван Богатырёв, Алексей Лесных и Станислав Кашаев, Ми-
хаил Хлебников, Сергей Анисимов и Игорь Рогов.

Кто пробьётся в финал?
«Химик-Россошь» - единственный клуб первенства 
МОА «Черноземье», который в первом круге ни разу 
не познал горечи поражений. А лучшим бомбардиром 

стал полузащитник «химиков» Илья Спицын, который в про-
шлом сезоне выступал за «Факел». В поединке с дублёрами 
ФК «Калуга» именно два точных выстрела плеймейкера 
россошанцев позволили хозяевам поля одержать очередную 
победу в первенстве – 2:0. На счету Спицына в первом круге 
тринадцать результативных ударов.

Дублёры «Факела» выступают в первенстве МОА «Черно-
земье» менее успешно, и, судя по всему, в этом сезоне уже вряд 
ли смогут претендовать на награды. Вот и в очередном туре 
подопечные Антона Шипилова в гостях с крупным счётом 0:3 
уступили железногорскому «Магниту».

«Факел-М» потерпел поражение и в первом полуфинальном 
поединке с командой СК «Смоленск», но при этом сохранил 
неплохие шансы на попадание в финал. В другом полуфинале 
розыгрыша Кубка МОА «Черноземье» новомосковский «Хи-
мик» с тем же счётом 1:2 на своём поле уступил ФК «Елец».    

Повторение пройденного
В финал Кубка области по футболу, как и ожидалось, 
пробились два фаворита – новохопёрский «Хопёр» и 
«Химик-Россошь». Россошанцы в этом сезоне взяли 

старт сразу в трёх турнирах – в первенстве и Кубке МОА «Чер-
ноземье», а также в Кубке Воронежской области. Кубковый 
поход в «Черноземье» они завершили на ранней стадии, при 
этом в двух других соревнованиях их шансы на победу расцени-
ваются очень высоко. Уже после первого полуфинала интрига в 
противостоянии с дублёрами лискинского «Локомотива» была 
исчерпана – подопечные Владимира Мусияченко добились по-
беды с крупным счётом 10:1. Ответный поединок уже ничего не 
значил, но и здесь удачливее были россошанцы – 3:2.

В другом полуфинальном поединке новоусманский «Олим-
пик» составил серьёзную конкуренцию действующему чем-
пиону области – «Хопру». В первом матче, выступая в гостях, 
«Олимпик» чуть было не сотворил сенсацию, но всё же уступил 
- 2:3. Для попадания в финал новоусманским футболистам до-
статочно было одержать на своём поле победу с минимальным 
счётом 1:0, но игра завершилась вничью – 1:1. Таким образом, 
третий год подряд в финале Кубка Воронежской области 
встретятся «Химик-Россошь» и «Хопёр».

Леонид ХРУЩЕВ.

Алёхинские корни
В Воронеже завершился XV Международный шах-
матный фестиваль, который отныне будет носить имя 
четвёртого чемпиона мира по шахматам, Александра 

Алёхина, имеющего воронежские корни.
В главном турнире «Master-open», собравшем 84 участника, 

победу одержал пензенский гроссмейстер Дмитрий Кокарев 
– 7 из 9. «Серебро» завоевал международный гроссмейстер 
Александр Рахманов (Череповец) – 6,5. «Бронза» в активе у 
саратовского гроссмейстера Евгения Шапошникова – 6,5.

В ряде номинаций были награждены воронежцы. Третье 
место среди женщин заняла международный гроссмейстер 
Ирина Семёнова – 4,5. Кроме того, призы получили местные 
спортсмены, кандидат в мастера Дмитрий Чуприков и мастера 
ФИДЕ Сергей Чехов и Иван Провоторов.

Александр СЛЕПЦОВ.

ВопроС 
«Коммуны»?

Верите ли вы 
гороскопам?

Ольга Гладких, Воронеж, 
специалист в частной компании:

- Верю только отчасти. Если 
прочитаю и узнаю из него что-то 
хорошее, то поверю, а если нет, то 
даже не дочитаю до конца. 

Павел НазарОВ, Воронеж, 
студент ВГУ:

- Разумеется, не верю. Мне 
кажется это такой чушью! Ну 
как может сбыться один и тот 
же прогноз для сотен абсолютно 
разных людей? Возможно, если 
гороскоп будет составлен опыт-
ным астрологом конкретно для 
какого-то человека, в нём будет 
что-то правдивое. 

ирина лариНа, Воронеж, 
парикмахер:

- Гороскопы читаю ради раз-
влечения, чтобы проверить будут 
ли совпадения, особенно когда 
случается что-то необычное. Но 
все они написаны настолько обте-
каемо, что каждый прогноз можно 
наложить на любую ситуацию.

дмитрий МещерякОВ, Во-
ронеж, предприниматель:

- Я верю в совместимость зна-
ков, и почти идеально подхожу 
под описание своего. А вот в про-
гнозы, публикуемые на разных 
сайтах или в газетах, не верю. Мне 
даже кажется, что они кочуют из 
одного издания в другое, а меняют 
там только даты и предложения 
лишь переставляют местами.

инна ГОрдиеНкО, Остро-
гожск, начальник почтамта:

- У меня, кстати, нередко сбы-
вается прогнозы, поэтому я в них 
верю. Но вот доверяю только тем, 
что составлены индивидуально 
для каждого знака зодиака. Од-
нажды я там прочитала про при-
ятные изменения в карьере, так всё 
и произошло, хотя к тому у меня 
вроде бы не было предпосылок. 
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